
■卓話者紹介　　　　　　　　　井熊開三君
先生は昭和30年生まれ61才で尾瀬岩鞍リ

ゾートを運営され、平成７年から県議を務め
られ５期目となり、昨年５月県議会議長に就
任されました。私とは沼田青年会議所の後輩
で、19代の理事長もされました。
群馬県の議会を代表されているご苦労など
お話しいただきます。
■卓　話
利根郡から４人目の県議会議長を昨年５月
より務めさせていただいています。昭和村の
林辰衛氏が昭和50年でしたから40年振りと
なりました。議長職は４～５期目の方が就任
される場合が多くあり、私も５期目ですので、
自民党の同僚から押していただきました。
現在議会中で、３月22日まで開かれてい

て今日は政務調査日で、議場は閉められてい
ます。議会では午前中に議長が、午後に副議
長が運営をします。午後は控え室で待機して
いますし、常任、特別等の委員会には所属し
ないので、開催中は比較的余裕があります。
来年度予算審議を行いますが、約7245億

の予算で前年比0.4％増と知事は頑張りまし
たが、税収入が140億減収し2350億となり
ました。前年は景気も良く好調でしたので、
その分、地方交付税も100億減ってしまいま
した。その分は後で75％を国が補填します
が、福祉関係は5.7％の970億増加で年々増
えていますし、削ることのできないものです。
予算付けは、ぐんまの未来創生計画により
３つの重点項目があり、人づくり、安心安全

な暮らし、産業の活力向上にあてられます。
重点事業としては、高崎のコンベンション

センター建設があり、来年度着工予定となっ
ています。この事業は、箱物を作ることでは
なく、日本のまん中でイベントを行い経済効
果を高めて、周辺地へ多くの交流人口を望め
大いに期待しています。
議長としていろいろな経験をさせていただ

いています。たまたま、全国議長会の副会長
役が群馬となってしまったので、国等の事業
や知事会としての勤めも行わせていただいて
います。
首相官邸に行き、知事会の要望等を首相に

お願いしたり、菅官房長官にも何度もお願い
に行くこともありました。
天皇陛下とも宮中行事でお招きいただき、

新年祝賀の儀では、知事と共に挨拶でき、お
せちと御酒をいただきました。
夏には草津国際音楽アカデミーが毎年両陛

下をお迎えして行われており、知事と共にお
出迎えや事業に同行させていただきました。
陛下は軽井沢からマイクロバスで御一行様と
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来られ、驚きました。陛下は迎えに来ていた
中で、障害者等の方々にはよくお声を掛けら
れます。両陛下との懇談では、尾瀬の片品村
から来られましたと伝えると、皇后様は一度
は尾瀬に行きたかったと述べ、陛下は若い時
の戦後まもない頃来られた思い出を述べら
れ、鹿害などの現状も知っておられました。
丁度その時に私の父が同行されたのを昔聞い
ていましたのでアッと思いました。
皇后様はピアノを毎年演奏され、すばらし
かったのですが、後で草津町長から、少々違
ったと陛下と小声で話されていたのを聞いて
すばらしい御夫婦と感じました。
草津にいる時昼間時間をみて上田に行った
のですが、ドラマ館はすごい人出で沼田との
差を感じました。沼田もドラマが終わり、真
田をどう活かしていくかが今後にかかってい
ると思います。市長も今後力強く取り組むと
言っておりますので、県もしっかりと応援さ
せていただきます。
議長をさせていただいた経験を活かし、利
根沼田、群馬県発展のため活動してまいりた
い、また、それを県民が見ていると思います
ので、頑張っていく所存です。今後も皆様の
ご支援、ご協力をお願いいたします。

■司　会　　 吉野　登SAA出席委員
■ソング　四つのテスト　　　　金子秀行君
■来賓及び来訪ロータリアン
群馬県議会議長　　　　　　　星野　寛様

小菅茂雄会長
本日は県議会議長の星野寛先生の卓話です
が、26日に星野寛議会議長を囲む新春の集
いがあり参加させていただきました。議長だ
からこそできる体験、議長しかできない体験
があり、それを地域のために活かしたいと述
べられていましたので、卓話を期待したいと
思います。
幸之助の日々のことばのインタビューの中
で「体験」について語られました。失敗や成
功は体験となり、年と共に重ねて自分の血肉
とすることが大切で、先輩が尊重されるのは
多くの体験を持っているからで、そういう体
験のないというのは、本当に年をとったこと
にならないのではないか。しかし、毎日平穏
無事な一日でも、振り返ってみると、反省す

べきことが必ずあるもので、真の体験は人間
の頭の中にあると言われています。
反省を重ねる中から着実な進歩が生まれる

と思います。どんな体験にも無駄はありませ
んので、一日を振り返ってみてはいかがでし
ょうか。

西田俊太郎幹事
◎地区財団委員会より
財団100周年事業のマグネットステッカー
が会員に配布されましたので、車等に貼っ
て活用下さい。クラブに２枚のぼり旗も来
ました。

◎SAA出席委員会　　 金子秀行委員

◎ニコニコ委員会　　　　　小暮正人委員長
・小菅茂雄君　忙しい中星野県議会議長にお
越しいただき卓話を楽しみにして。21日
の長期戦略特別委員会の充実した会議で心
に感じるものがありました。

・飯島千明君　26日新コースとなった東京
マラソンに山宮君と私が参加。２人共楽し
く完走。東京の大きさを再認識しました。

・櫛渕光彦君　25日文化会館で当園の第52
回お遊戯会を盛会裡に終えられ、協力頂い
た会員諸兄に感謝して。

・ニコニコ一週間　星野県議会議長を卓話に
お迎えして
宮澤孝幸君　　小暮正人君　　宮内明彦君
松野正一君　　佐藤　勉君　　天野純一君
吉野　登君　　桑原　滋君　　持谷明宏君
阿形登氏君　　桑原　裕君　　今井幸吉君
関　真一君　　木下康彦君　西田俊太郎君
安達政喜君　　戸部聖之君　　金井正樹君
井熊開三君　　割田一敏君　桑原伸一郎君
綿貫利彦君　　春日政志君　　保坂充勇君
津久井功君　　清野啓介君　

◎財団ＢＯＸ　ＩＮ　　　　松野正一委員長
小菅茂雄君　　安達政喜君　　小暮正人君
阿形登氏君　　宮澤孝幸君　　桑原　滋君　
櫛渕光彦君　　春日政志君　　松野正一君
金井正樹君　　宮内明彦君　　佐藤　勉君
金子秀行君　　割田一敏君　　吉野　登君
桑原　裕君　　木下康彦君　西田俊太郎君
戸部聖之君　桑原伸一郎君
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幹事報告

会長の時間
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会 員 数 会場出席 メ ー ク 出 席 率

71名 33名 ８名 61.19 ％


